
Protokoll

21. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffent-
lich)

Anwesenheit

Anwesende Gäste: 

Unterschriften

Datum: 24.01.2025 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats

Beginn: 20:03 Uhr Sitzungsleitung: Meike Bösel

Ende: 21:45 Uhr Protokollführung: Hanna Lehmann

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3

ZB Zoé Bunk X NA Nikolas Auerswald X MS Maik Schlegel X

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SF Sophie Farkov X

WF Willy Friedrich E KO Katrin Ortlepp X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6

PW Paul Weckbrod X MB Meike Bösel X DD Dirk Damaschke E

HL Hanna Lehmann X JN Johannes Nei-
del

E

Sitzungsleitung Protokollführung
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
Es sind 8 von 13 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung
MB beantragt den TOP “Podiumsdiskussion mit Rektorkandidaten” zwischen den TOPs Se-
mesterticket und Inforundlauf.

Abstimmung: 

Der TOP wird als neuer TOP 8 eingefügt.

3 Protokoll
Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 22. Sitzung. Es wird darum gebeten, 
die vorhandenen Anmerkungen auf Matrix noch in das Protokoll einzuarbeiten.

4 neue Sitzungskarten
Die neuen Sitzungskarten ermöglichen die bessere Kommunikation zur Sitzungsleitung, wel-
cher Art die Wortmeldung ist. Dabei sollen Korrekturen und Verständnisfragen, um unnötige 
Diskussionen zu vorzubeugen.

Es soll zu den bestehenden Karten eine Weitere hinzugefügt werden.

Die (bereits bestehende) gelbe Karte ist StuRa-Mitgliedern vorbehalten, sie dient zur Mel-
dung für einen Redebeitrag und zur Abstimmung.

Die ebenfalls bereits bestehende blaue Karte erfüllt die Funktion einer bevorzugten Rede-
meldung für Gäste, außerdem bei Nachfragen, Anmerkungen und Korrekturen zu einem ge-
rade angesprochenen Thema. Mit dieser Karte dürfen Gäste zudem bei Meinungsbildern ab-
stimmen. Wenn die Karte in Zukunft falsch angewendet wird, soll die betreffende Person 
darauf hingewiesen werden. Fällt falsches Verwenden mehrfach auf, kann die Bevorzugung 
dieser Karte durch die Sitzungsleitung für die betreffende Person aufgehoben werden. Au-
ßerdem werden die Sitzungs- und Verhaltensregeln auf der blauen Karte vermerkt.

Die neue Meinungskarte soll grün/rot werden und dient zum Signalisieren von Zustimmung/
Ablehnung zum aktuellen Redebeitrag.

Gäste erhalten die blaue Karte und die Meinungskarte.

20:06 Uhr: NA betritt die Sitzung.

20:09 Uhr: SF betritt die Sitzung.

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass eine solche rote Karte eingeführt wird?

Ja Nein Enthaltung

8 0 0
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Die Meinungskarte soll demnach nur die grüne Seite zum Signalisierung von Zustimmung 
beinhalten.

Die neuen Karten sollen spätestens in der Sitzung nach dem Umzug des StuRa-Büros ein-
geführt werden.

5 Bundestagswahl 2025

MB berichtet: Gemeinsam mit anderen StuRa-Mitgliedern wurde ein Flyer erarbeitet. Dieser 
beinhaltet ausgewählte Parteien und beschäftigt sich mit deren Haltung zu für Studis rele-
vanten Themen. Diese werden aus den Wahlprogrammen zur Bundestagswahl 2025 ausge-
lesen. Die ausgewählten Parteien orientieren sich an aktuellen Umfragen. Die Ergebnisse 
können von den StuRa-Mitgliedern auf Notion eingesehen werden.

Die Übersicht soll auch auf Instagram veröffentlicht werden. Auch die Entwürfe hierfür sind 
zu gegebenem Zeitpunkt auf Notion einsehbar.

Alle StuRa-Mitglieder sind angehalten, die Inhalte und Texte auf Notion zu überprüfen, bevor 
sie am Montag in den Druck gehen sollen.

6 Finanzen und Verträge
Antrag Nummer 105: Die AG Grubenwehr stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 400 € für 
Jonas Muth als Durchführendem für eine Erste Hilfe Übung. Diese ist ausschließlich für die 
AG-Mitglieder. Am Ende gibt es ein Zertifikat für die Teilnehmer. Die Erklärung wurde nach-
gereicht.
Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag so anzunehmen?

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 109: Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 20 € für den 
Druck von Werbematerialen für die Vortragsreihe mit dem NABU.
Antrag Nummer 111: Die AG Umwelt stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 50 € für einen 
Honorarvertrag mit Felix Grunicke als Vortragendem für den 5. Teil der Vortragsreihe AGU 
mit NABU FG: die Flussperlmuschel.
Abstimmung: Wer ist dafür, die beiden Anträge so anzunehmen?

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag: Der FSR1 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 60 € für das Pokerturnier mit dem 
FSR2. Das Geld wird zur Beschaffung von Preisen, die Miete des EAC und zum Drucken 
von Werbematerialien benötigt.

Ja Nein

3 7

Ja Nein Enthaltung

10 0 0

Ja Nein Enthaltung

10 0 0
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Antrag: Der FSR2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 60 € für die Durchführung eines 
Pokerturniers mit dem FSR1. Dieses soll im EAC stattfinden, das Geld wird für die Beschaf-
fung von Preisen sowie das Drucken von Werbematerial und die Miete für den EAC benötigt.
Anmerkung: Der relativ zum Gesamtbetrag große Puffer (60€) wird kritisiert. Dieser ist da-
durch bedingt, dass sonst beide Teilanträge, bei niedriger ansetzen des Puffers, unter 50 € 
fielen. Da der Gesamtbetrag des Puffers absolut gering ist wird kein Problem gesehen.
Der Vertrag mit dem EAC beinhaltet keinen Verantwortlichen vom EAC und ist noch nicht 
unterzeichnet. Dementsprechend liegt kein Angebot vor.
Abstimmung: Wer ist dafür, die beiden Finanzanträge so anzunehmen?

Die Anträge wurden angenommen.

Die FSRs sollen nochmals darauf hingewiesen werden, dass sich ein offizielles Angebot vom 
EAC eingeholt werden soll.

Antrag Nummer 112: Das Referat Öffentlichkeitsarbeit stellt einen Finanzantrag in Höhe von 
50 € für den Druck von 100 Flyern zur Information der Studierenden im Vorfeld der Bundes-
tagswahl. Ein Angebot liegt bei.
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

7 Semesterticket
Der Studentenentscheid ist am Dienstag, 21.01.2025 gestartet, er läuft bis Dienstag, 
28.01.2025. Es gab keine technischen Probleme.
Es wurde Werbung über Instagram und mit Plakaten gemacht, zudem läuft Werbung über 
die Bildschirme der Mensa und in der Universitätsbibliothek und die Unirundmail, außerdem 
ist ein “das Rektorat informiert” für Montag geplant.
Im Abstimmungsvorstand hat sich eine Person bereiterklärt, das Design für die Veröf-
fentlichung zu erstellen. Die Kommunikation im Abstimmungsvorstand gestaltete sich 
schwierig.
Eine Person hat auf die Mail mit der Abstimmung geantwortet und um Aufklärung über die 
Formulierung gebeten. SF ist in Kontakt.
Am Donnerstag, den 30.01.2025, trifft sich Hr. Schmalz mit dem VMS, dabei soll auch das 
Ergebnis des aktuellen Studentenentscheids angesprochen werden.

8 Podiumsdiskussion mit Rektorkandidaten
An den StuRa wurde der Vorschlag herangetragen, alle Kandidaten, die zur Rektorwahl ste-
hen, zu einer Diskussion mit den Studierenden einzuladen. Es wird angemerkt, dass die Idee 
auch an die Uni herangetragen werden könnte.

Ja Nein Enthaltung

6 2 2

Ja Nein Enthaltung

10 0 0
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Dieses Vorhaben ist allerdings nicht realisierbar, da die Liste der Kandidaten nicht öffentlich 
einsehbar ist und sein wird.

9 Inforundlauf
8.1 Technik
Die Tür im BBK ist defekt. Es wurde sich bereits an die Hausmeister gewandt, allerdings gab 
es noch keine Rückmeldung.
PW bittet um die Zusendung des Passworts für die Finanzermail an Carina. Das ist nicht 
möglich. PW begibt sich nochmal auf die Suche.

8.2 Öffentlichkeitsarbeit
Das Design für die Plakate für den Studentenentscheid wurde entworfen, wie auch der 
HoPo-Flyer und der Bundestagswahl-Flyer Erstentwurf.
Die unbeantworteten Anfragen auf Instagram häufen sich. Das ist eher ungünstig. In Zukunft 
soll mehr darauf geantwortet werden.
8.3 Soziales
Es wurde am Semesterticket gearbeitet.

8.4 Studium und Bildung
 Ein Gespräch mit dem Institut für Geotechnik zur Initialisierung von Tutoriumsgruppen hat 
stattgefunden. Außerdem wurde ein Durchbruch mit dem Erhalt der ersten an MS 
adressierten Mail erzielt. MS hat ein Kartenkonzept für die Sitzungskarten erstellt.

8.5 Hochschulpolitik
Der KSS-Workshop hat am letzten Wochenende stattgefunden. Die Themen beinhalteten 
unter Anderem: Anti-Diskriminierung, Pressearbeit, Gespräch mit Landtags-Abgeordneten . 
In diesem ging es um Mitglieder-Werbung und die Frage. Darauf wurde geantwortet, es 
lohne sich schon, wenn der StuRa ein bisschen politischer wird. Eine Möglichkeit, das zu er-
reichen sei auch, Mitglieder des StuRa direkt zu wählen.
Beim Workshop wurde auch darauf hingewiesen, dass jede Universität eine Beschw-
erdestelle für das Anti-Diskriminierungs-Gesetzt haben sollte. Das ist nicht das Gleiche wie 
der Gleichstellungsbeauftragte. Diese Stelle ist zur Dokumentation von Beschwerden und 
Erstellung von Statistiken angedacht.
Am kommenden Samstag, 25.01.2025 findet die LSR-Sitzung in Görlitz statt. Die Tagesord-
nung kann bei FB erfragt werden.

8.6 Kultur und Sport
KO und HL haben Karten erstellt in Vorbereitung auf das Projekt “Capture the flag - Campus 
Edition”. Außerdem hat KO einen Entwurf für ein weiteres Projekt erarbeitet. Auch dieses soll 
im Sommersemester anlaufen.

8.7 Finanzen
Tagesgeschäft.
Kassenprüfung: Die Kommunikation mit dem FSR gestaltet sich sehr schwierig. Es wird sich, 
auch nach der vorhergehenden Besprechung in einem persönlichen Gespräch, nicht an Vor-
gaben wie die Ankündigung der FSR-Sitzungen über die Unirundmail gehalten. Es besteht 
die Möglichkeit, die Finanzen des FSRs einzufrieren bis sich eine Verbesserung zeigt.
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Nach der Kassenprüfung soll ein weiteres Gespräch durchgeführt werden. Auch zu Beginn 
der nächsten Legislatur soll noch einmal darauf hingewiesen werden.

8.8 Sprecherin
Berichte über die Kassenprüfung erreichen ZB. Außerdem wurde das Konzept für den BTW-
Flyer erstellt.

8.9 Vorsitzende
Der Inhalt für den Bundestagswahlflyer wurde zusammengetragen.
Es gab ein Gespräch mit dem Rektor, dem Kanzler, Frau Weißmantel, Herr Professor 
Horsch, Herr Dr. Benz und Herr Dr. Pohl über den Zeitstrahl im MIB. Dieser ist überar-
beitungswürdig. Das liegt unter anderem an der unkritischen Auseinandersetzung mit der 
Person Putins. Auch andere Persönlichkeiten sollen auf weiterführenden Links kritisch 
beleuchtet werden. Außer-dem soll der Gang interaktiver gestaltet werden.
Es wurde der Vorschlag geäußert in der Uni-Bibliothek eine Übersicht von allen aktuellen 
Pro-fessor:innen aufzuhängen.
Die sich gerade bildende Gruppe “Studis gegen Rechts” hat per E-Mail Kontakt zum Rektor 
aufgenommen. Dieser wünscht sich einen persönlicheren Austausch.
Fr. Weißmantel bittet um ein Kennenlerngespräch am 03.02.2025 zwischen 13:30 und 14:30 
Uhr. MB bittet um Begleitung. Wer mitkommen möchte, soll sich auf Matrix melden.
Es wird ein gemeinsamer Besuch im Historicum angestrebt.

11 Sonstiges
•  SF hat eine Mail geschrieben als Antwort auf die in TOP 7 erwähnte Mail.
•  ZB: JCF (junge Chemiker*innen) veranstalten am  31.01.2025 eine lange Nacht der Pro-

duktivität im Lessingbau. Nach dem Beobachten dieser Aktion soll im StuRa noch einmal 
evaluiert werden, ob es sich lohnen könnte, die Aktion gegebenenfalls uniweit aufzuziehen.

•  GG: Fragt nach dem Umgang der von ihm erstellten Mail zur Gesprächsorganisation zum 
Thema Begegnungsraum. Es stellt sich heraus, dass aufgrund von Miskommunikation  die 
Mail nicht weiter überarbeitet wurde, wodurch die Inhalte nun zu größeren Teilen nicht 
mehr relevant sind. Zur Klärung der noch offenen Themen soll nun das anstehende Ge-
spräch mit der Unileitung genutzt werden. Dazu soll Hr. Schmalz noch mit eingeladen wer-
den. 

12 Termin nächste Sitzung
Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 30.01.2025, ab 20 Uhr im Besprechungs-
zimmer des Rektorats statt.
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